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A comissão mista que analisa a MP 
1.167/2023 agendou reunião para esta terça-fei-
ra (4), às 15h, para votar o relatório da senadora 
Tereza Cristina (PP-MS). Depois disso, a matéria 
segue para votação nos Plenários da Câmara e 
do Senado. 

A Prefeitura de Pirapora, por meio do SAAE, 
assinou na sexta-feira (30/6), a Ordem de Ser-
viço para a execução da obra de Esgotamento 
Sanitário, na região do Barreiro. O investimen-
to de R$ 2 milhões, subsidiados com recursos 
da autarquia, irá beneficiar mais de 350 domi-
cílios. 

Novas unidades do SAMU 
contabilizam mais de mil 
atendimentos em um 
ano de funcionamento 

DIOVANE BARBOSA/ TVGNM

Comissão vota nesta
terça MP que amplia 
prazo para adotar novas 
regras de licitação

Pirapora receberá obra 
de Esgotamento Sanitário 
de R$ 2 mi

AGRONEGÓCIO 12

EMATER-MG

A Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Emater-MG) entregou, nesta 
segunda-feira (dia 3/7), para São Romão e Lagoa dos Pa-
tos, além de outras 20 prefeituras mineiras, tanques de 
resfriamento de leite, motocicletas e kits de feira livre. 
Os equipamentos serão usados para o aprimoramento 
das atividades agropecuárias dos municípios beneficia-
dos. 

Emater-MG faz entrega de equipamentos para 
prefeituras mineiras

Montes Claros resgata tradição da 
Cavalhada no aniversário da cidade
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O A Unimontes e o IFNMG participam da 49ª edição 
da Exposição Agropecuária de Montes Claros com 
objetivos comuns: mostrar o poder transformador 
da educação, dialogar com os diversos setores da so-
ciedade e impulsionar o contato e a interação com a 
diversidade de aproximadamente 400 mil pessoas que 
são aguardadas para este ano. 

IFNMG e Unimontes unidos na educação e na 
49ª Expomontes

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Presidente da ALMG recebe 
maior honraria de Montes Claros
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Nessa segunda-feira (3), data em que Montes Claros comemorou 166 anos, foram resgatadas uma das tradições por-
tuguesa, a Cavalhada, que era bem comum em Minas Gerais na época do Ciclo do Ouro e que foi realizada em Montes 
Claros até o século passado. 

O presidente da ALMG, deputado Tadeu Mar-
tins Leite (MDB), foi agraciado com a Medalha Ivan 
José Lopes de Honra a Montes Claros, principal 
honraria do município. Concedida pela Câmara 
Municipal da cidade desde 1971, a comenda foi 
entregue ao chefe do Parlamento mineiro em ceri-
mônia realizada na manhã dessa segunda-feira (3).

EDUCAÇÃO 5
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SAMUEL HANAN
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ANDERSON zOTTO
FILOSOFO, PROFESSOR PELO ESTADO DO PARANá E ESPECIALISTA EM POLÍTICA E ÉTICA

FRANCISCO CARLOS OLIvER
ENGENHEIRO

PEDRO OKUHARA
ESPECIALISTA DE PRODUTOS E APLICAÇõES DA MITSUbISHI ELECTRIC

As dívidas do setor público bra-
sileiro já superam a gigantesca cifra 
de R$ 8,1 trilhões, com a conse-
quente cobrança de juros de R$ 1 
trilhão por ano, resultado em boa 
medida do acúmulo de déficits do 
setor público.

É tão grave que mesmo que a 
taxa Selic seja reduzida para 10% 
ao ano, o país terá de pagar juros 
no montante de R$ 750 - R$ 810 
bilhões por ano. Esse valor é maior 
que seis orçamentos do Sistema 
Único de Saúde (SUS), cuja impor-
tância foi resgatada durante a pan-
demia da Covid-19. Esse volume de 
recursos poderia custear o Bolsa 
Família por quatro anos, ajudando 
a tirar da miséria milhões de bra-
sileiros.

A máquina pública brasileira 
não é apenas ineficiente: é gigan-

te e cara. Sozinha, ela consome 
cerca de 38% da arrecadação, que 
representa 33,9% do PIB. Desse 
percentual da arrecadação, estão 
compromissados 13% com salários 
do funcionalismo, de 8% a 9% com 
juros sobre dívidas, outros 3% com 
o déficit do Regime Geral da Pre-
vidência (INSS), mais 1,1% com o 
déficit da Previdência de servidores 
públicos do Executivo, Legislativo 
e Judiciário e 0,90% com precató-
rios.

É imprescindível para o país 
diminuir os gastos com a máquina 
pública. Se esse déficit fosse redu-
zido ao patamar máximo de 2% do 
PIB, o Brasil teria como consequ-
ência inflação mais controlada e a 
redução da taxa Selic para 7% ou 
8% ao ano, muito menos do que os 
13,75% atuais, motivo de intermi-

nável embate público do governo 
federal com o Banco Central, que 
goza de autonomia. Como resulta-
do, a dívida pública seria estabiliza-
da no patamar de 80% do PIB, e os 
juros anuais seriam reduzidos dos 
atuais R$ 900 bilhões ou até R$ 1 
trilhão para menos de R$ 600/700 
bilhões.

O governo precisa voltar suas 
ações também para o reconheci-
mento e enfrentamento sério des-
sa distorção. Os números impõem 
isso. É impensável continuar com 
déficit público nominal de 7 a 8% 
do PIB por ano, gerando aumento 
de grande porte da dívida pública 
anual, retirando a capacidade de 
investimento do Estado. Índice 
muito alto para um país que recla-
ma a falta de recursos para investi-
mento em setores essenciais, como 

saúde, educação, saneamento bási-
co, habitação e segurança pública.

Sem isso, a população brasileira 
nunca terá a qualidade de vida que 
merece e o país continuará amar-
gando números muito ruins no Ín-
dice de Desenvolvimento Humano 
(IDH), ranking no qual tem classi-
ficação menor do que nações com 
potencial e recursos muito mais 
restritos que o nosso.

E isso, apesar da pesada carga 
tributária praticada, oficialmente 
de quase 40% do PIB (33,91 % ar-
recadado, mais gastos tributários e 
mais percentual sonegado), porém 
bem maior na realidade porque 
não se pode considerar carga tribu-
tária somente a parcela relativa ao 
produto da efetiva arrecadação tri-
butária. Hoje, desconsidera-se que 
o cidadão comum não se beneficia 

de renúncias nem de privilégios e 
nem pratica sonegação. E mesmo 
tendo uma das 12 maiores cargas 
tributárias do mundo, o Brasil de-
volve à população serviços públi-
cos classificados apenas na 30ª po-
sição entre as nações, o que atesta 
a má qualidade do que é ofertado 
à população. Apesar disso, gera dé-
ficit fiscal nominal que permanece 
em 6 a 8%.

Sem atacar o gigantismo da má-
quina pública, reduzir despesas, 
cortar privilégios e fazer uma re-
forma tributária séria e profunda, 
o Brasil não conseguirá avançar. 
Com isso, as desigualdades regio-
nais e sociais seguirão com a mes-
ma gravidade de hoje, penalizando 
boa parte da população nacional, 
especialmente os cidadãos das re-
giões menos desenvolvidas, sem 

expectativa e sem esperança.
Igualmente sério, é que desde o 

término das eleições de 2022 e es-
pecialmente após a posse do novo 
presidente da República, não mais 
se falou nem se escreveu no país 
sobre a corrupção, problema histó-
rico da nação. A repentina ausência 
desse tema no debate nacional leva 
a população a pensar – e a acredi-
tar – que não houve corrupção no 
passado recente e que a Operação 
Lava-Jato foi uma farsa, apesar das 
provas que obteve e dos bilhões 
devolvidos aos cofres públicos por 
muitas empreiteiras investigadas, 
em que pesem as falhas processu-
ais que levaram à anulação de sen-
tenças e a retomada dos processos 
a partir da fase inicial e que ainda 
podem resultar, no futuro, em con-
denações dos envolvidos.
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Custo da máquina pública é desafio que o 
governo ainda não enxergou (Parte 2)

A falácia dos juros baixos

A relevância do ESG na indústria 
do saneamento

Promovendo a sustentabilidade na 
construção civil

Desde o início do ano, Lula es-
colheu a taxa de juros do Banco 
Central como um inimigo recorren-
te, mas seus tentáculos são agora 
inalcançáveis.

Por muito tempo, a indepen-
dência do Banco Central era consi-

derada tabu, com a crença de que 
o Estado era mais competente para 
determinar a taxa básica de juros do 
que o Copom, composto por espe-
cialistas.

No entanto, desde fevereiro 
de 2021, com a independência do 

Banco Central, o órgão ganhou au-
toridade para gerir sua taxa básica e 
controlar a inflação sem influência 
política.

A função primária de um banco 
central é controlar a inflação e a 
valorização da moeda. No início de 

2023, o Copom estabeleceu a meta 
de inflação de 3,25% para o ano, 
acreditando que, com a taxa de ju-
ros em 13,75%, a inflação poderia 
ser mantida dentro da meta.

No entanto, as projeções atuais 
indicam uma inflação de 5,12% até 

dezembro, enquanto o governo 
espera 4,75% no máximo. Baixar a 
taxa de juros nesse cenário levaria à 
disparada da inflação.

A discussão real deveria ser se 
devemos manter a taxa de juros 
atual e observar se a inflação con-

tinua em queda ou aumentar a taxa 
de juros para desacelerar a inflação 
mais rapidamente.

Qualquer outra discussão é 
mero populismo do governo pe-
tista, que busca aumentar os gastos 
desenfreados.

O setor de saneamento desem-
penha um papel fundamental na 
preservação e melhoria da quali-
dade de vida das comunidades, 

ao fornecer serviços essenciais 
de abastecimento de água e trata-
mento de esgoto. No entanto, as 
questões relacionadas à sustenta-

Com base nos princípios de ESG 
(Environmental, Social, and Gover-
nance), o setor de construção civil 
está dedicando esforços para estu-
dar e implementar soluções que 
reduzam significativamente suas 
emissões de carbono, com foco 
especial na eficiência energética. 
É crucial que essas mudanças se-
jam implementadas com urgência, 
uma vez que um relatório da ONU 
aponta que o setor é responsável 
por 38% de todas as emissões de 
CO2 relacionadas à energia. Para al-
cançar a neutralidade climática até 
2050, é essencial reduzir pela meta-
de essas emissões até 2030.

Com o intuito de atingir essa 
meta, a Agência Internacional de 
Energia (AIE) estabelece diretrizes 
rigorosas. Segundo a AIE, é neces-
sário reduzir em 50% as emissões 
diretas de CO2 provenientes dos 
edifícios até 2030, além de reduzir 
em 60% as emissões indiretas do 
setor, considerando todo o ciclo de 
vida da cadeia produtiva da cons-
trução civil. Isso envolve desde a 
fase de fabricação do concreto até 
o descarte adequado dos resíduos, 
além da promoção da eficiência 

energética durante a utilização do 
prédio.

Tecnologia é o caminho para a 
sustentabilidade

Tanto o governo quanto o setor 
estão comprometidos em atingir 
essa meta, aproveitando os bene-
fícios de inovações que abrangem 
desde sistemas de gestão predial 
até soluções que aumentam a efici-
ência energética ao longo de todo 
o ciclo de vida de uma edificação.

De acordo com o estudo “Digi-
talização e eficiência energética no 
setor de edificações”, elaborado 
pelo Ministério das Minas e Energia 
(MME) em colaboração com o go-
verno alemão, o uso de ferramentas 
digitais tem o potencial de reduzir 
o consumo de energia em até 40%. 
Isso corresponde ao consumo anu-
al de eletricidade de cerca de 3 mil 
domicílios, além de evitar a emissão 
de 815 mil toneladas de carbono na 
atmosfera.

O caminho para a sustentabili-
dade no setor de construção civil 
reside na adoção de tecnologias 
de Automação Predial, resultando 

na entrega de edifícios inteligentes 
altamente eficientes, econômicos 
e sustentáveis. Com o uso de con-
troladores, medidores de energia 
e utilidades, inversores de frequ-
ência, sensores, atuadores e outras 
soluções, é possível agregar valor, 
reduzir custos operacionais, mini-
mizar o consumo de recursos natu-
rais e manter ambientes adequados 
para o dia a dia.

Uma maneira adicional de garan-
tir a eficiência energética é alinhar a 
construção e o funcionamento de 
uma edificação aos requisitos de 
certificações como a Leadership in 
Energy and Environmental Design 
(LEED), que garantem a sustenta-
bilidade e eficiência da construção. 
Aqui no Brasil, temos o exemplo 
da Japan House SP, que conquis-
tou o selo LEED Platinum graças a 
automação predial e o sistema de 
ar-condicionado que atendem aos 
critérios de racionalização de ener-
gia e água, entre diversas outras 
soluções.

No mercado atual, temos o 
privilégio de contar com uma am-
pla gama de soluções capazes de 
impulsionar a sustentabilidade no 

setor de construção civil. Apesar de 
exigir conhecimento e investimen-
to, os benefícios financeiros e am-
bientais resultantes são realmente 
impressionantes. No entanto, quan-

do ousamos olhar para além dos li-
mites dos edifícios e concentramos 
nossa energia no desenvolvimento 
de cidades inteligentes, abrimos 
portas para um futuro verdadei-

ramente transformador. Chegou a 
hora de trilharmos esse caminho, 
onde a sustentabilidade encontra a 
inovação em uma jornada de cresci-
mento para todos.

bilidade e responsabilidade cor-
porativa estão se tornando cada 
vez mais relevantes no contexto 
atual.

A indústria do saneamento 
tem uma responsabilidade vital 
na preservação e conservação dos 
recursos hídricos, bem como na 
promoção da saúde pública e do 
bem-estar das comunidades. Con-
tudo, a pressão crescente sobre 
os recursos naturais, os desafios 
relacionados às mudanças cli-
máticas e a necessidade de lidar 
com questões sociais complexas 
exigem uma abordagem mais 
holística e sustentável para o se-
tor. Nesse contexto, o ESG surge 
como um conjunto de diretrizes e 
práticas que podem ajudar as em-
presas de saneamento a enfrentar 

esses desafios de maneira eficaz.
A dimensão ambiental do ESG 

enfatiza a importância da conser-
vação e uso responsável dos re-
cursos naturais. Na indústria do 
saneamento, isso significa adotar 
práticas que reduzam o consumo 
de água, minimizem a poluição, 
promovam a reciclagem de resí-
duos e adotem fontes de energia 
limpa. Além disso, a implementa-
ção de tecnologias avançadas de 
tratamento de água e esgoto pode 
reduzir os impactos negativos no 
meio ambiente e melhorar a efici-
ência operacional.

No quesito social da aborda-
gem são considerados os impac-
tos das operações da empresa 
sobre as comunidades locais e as 
partes interessadas envolvidas. 

Na indústria do saneamento, isso 
inclui garantir o acesso equitativo 
aos serviços de água e saneamen-
to, promover a conscientização 
sobre a importância da higiene e 
saúde pública, engajar-se com as 
partes interessadas e ouvir suas 
preocupações, além de oferecer 
oportunidades de emprego e trei-
namento para as comunidades 
locais.

Já a relação de governança 
corporativa do ESG diz respeito à 
adoção de práticas transparentes, 
éticas e responsáveis no âmbito 
empresarial. No setor de sane-
amento, isso envolve garantir a 
conformidade com as regulamen-
tações, a transparência na divul-
gação de informações, estabelecer 
políticas e procedimentos claros 

para a tomada de decisões, bem 
como a implementação de práti-
cas anticorrupção e de gestão de 
riscos.

Os benefícios do ESG na in-
dústria do saneamento, em suma, 
se constituem em melhorias da 
eficiência operacional e redução 
de custos a longo prazo por meio 
da adoção de tecnologias inova-
doras e sustentáveis; o fortaleci-
mento da reputação e imagem da 
empresa perante os investidores, 
clientes e comunidades; e a atração 
de investimentos responsáveis e de 
longo prazo. Este último, por sinal, 
é consequência de um trabalho de 
excelência que, muito além de re-
sultados financeiros para a compa-
nhia, é um reconhecimento de prá-
ticas coerentes com toda a cadeia.
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Presidente da ALMG recebe maior 
honraria de Montes Claros

Comissão vota nesta terça MP que amplia 
prazo para adotar novas regras de licitação

Câmara faz esforço concentrado; prioridade 
é a votação da reforma tributária

Participação Popular debate o Plano 
Plurianual da União

CMMC/ DIVULGAÇÃO
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O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), foi agraciado com a Me-
dalha Ivan José Lopes de Honra a 
Montes Claros (Norte de Minas), 
principal honraria do município. 
Concedida pela Câmara Municipal 
da cidade desde 1971, a comenda 
foi entregue ao chefe do Parlamen-
to mineiro em cerimônia realizada 
na manhã dessa segunda-feira (3), 
data que também marca a celebra-
ção dos 166 anos de Montes Claros.

Tadeu Martins Leite foi escolhi-
do por unanimidade pelos 23 ve-
readores de sua cidade natal para 
ser agraciado com a honraria neste 
2023. Durante a cerimônia de en-
trega da comenda, o trabalho dele 
no Parlamento mineiro foi destaca-
do em vídeo e também por auto-
ridades convidadas, entre as quais 
deputados da região e a 1ª vice-pre-
sidente da Assembleia, deputada 
Leninha (PT), também natural do 

município.
Ao ressaltar que a escolha foi 

unânime, o presidente da Câmara 
Municipal de Montes Claros, vere-
ador Júnior Martins, enfatizou a ju-
ventude do presidente da ALMG e 
sua disposição, elogiando a contri-
buição de Tadeu Martins Leite em 
favor da cidade e da região Norte 
de Minas.

Para o presidente da Assem-
bleia, a homenagem amplia o seu 
compromisso com o Estado e a 
região.

“Receber a maior honraria da 
minha cidade natal é, obviamente, 
um momento especial. Quero agra-
decer à Câmara Municipal, a todas 
as vereadoras e aos vereadores pela 
homenagem. Não tenho dúvidas de 
que isso aumenta muito minha res-
ponsabilidade de continuar repre-
sentando Montes Claros e o Norte 
de Minas, ao lado das deputadas 
e dos deputados da nossa Casa, 
especialmente os daqui da região. 

Juntos vamos continuar avançando 
com as pautas do Norte de Minas e 
do Estado de Minas Gerais.”

Além do presidente e da 1ª vi-
ce-presidente da Assembleia Le-
gislativa, também representaram a 
Casa na solenidade os deputados 
Arlen Santiago (Avante), Gil Pereira 
(PSD) e Oscar Teixeira (PP), todos 
naturais da região Norte de Minas.

O HOMENAGEADO

O deputado Tadeu Martins Leite 
iniciou a carreira política na ALMG 
em 2010. Foi o mais jovem secre-
tário de Estado de Minas Gerais, 
ao ser nomeado, em 2015, para a 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Regional, Política Urbana 
e Gestão Metropolitana. Na 19ª 
Legislatura (2019-2023), ocupou a 
1ª secretaria da Mesa da ALMG e, 
desde o início desta 20ª Legislatura, 
ocupa a presidência do Parlamento 
estadual. (Portal ALMG)

No aniversário de 166 anos de sua cidade natal, 
Tadeu Martins Leite (ao centro) sendo agraciado com a comenda

A relatora, senadora Tereza Cristina, e a presidente da comissão mista, deputada Lídice da Mata

Deputados analisam propostas no Plenário

Experiência da Assembleia na discussão participativa do 
PPAG pode auxiliar nos debates com a União

A comissão mista que analisa a 
MP 1.167/2023 agendou reunião 
para esta terça-feira (4), às 15h, 
para votar o relatório da senadora 
Tereza Cristina (PP-MS). Depois 
disso, a matéria segue para vota-
ção nos Plenários da Câmara e do 
Senado.

A medida provisória prorrogou 
para até o final de 2023 o prazo de 
adaptação da administração pública 
à Nova Lei de Licitações. A presi-
dente da comissão mista é a depu-
tada Lídice da Mata (PSB-BA).

A MP alterou a nova Lei de Lici-
tações e Contratos Administrativos 
(Lei 14.133, de 2021), que unifica 
toda a legislação sobre compras pú-

blicas e seria obrigatória a partir de 
abril de 2023. Com a prorrogação 
da validade das leis anteriores, ór-
gãos e entidades da administração 
pública federal, estadual ou muni-
cipal podem publicar editais nos 
formatos antigos de contratação até 
o dia 29 de dezembro de 2023. A 
opção escolhida deve estar expres-
samente indicada no edital.

A edição da MP pelo governo 
atendeu a pedido das prefeituras, 
pois a maioria delas ainda não 
conseguiu se adaptar às normas da 
Nova Lei de Licitações, que exige 
treinamento de pessoal, mudança 
em rotinas administrativas e inves-
timentos em tecnologia. Publicada 

no final de março, a MP prorroga 
a vigência das antigas Lei de Lici-
tações e Contratos (Lei 8.666, de 
1993), Lei do Pregão (Lei 10.520, de 
2002) e lei do Regime Diferenciado 
de Contratações Públicas, o RDC 
(Lei 12.462, de 2011).

Segundo nota técnica sobre a 
MP, da Consultoria de Orçamentos 
do Senado, a alteração permite, 
até o final deste ano, a convivência 
entre as legislações, sem impacto 
orçamentário e financeiro para 
o Tesouro Nacional, para que os 
administradores públicos possam 
adaptar seus próprios regulamen-
tos e sistemas de informação e ca-
pacitar pessoal. (Agência Senado)

A Câmara dos Deputados rea-
liza esforço concentrado a partir 
desta segunda-feira (3) para votar 
a pauta econômica do governo. A 
prioridade é a votação da reforma 
tributária. A proposta prevê, entre 
outros pontos, a substituição de cin-
co tributos (IPI, PIS, Cofins, ICMS 
e ISS) por uma Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS), gerida pela 
União, e um Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), gerido pelos estados 
e municípios. Também será criado o 
Imposto Seletivo.

O Plenário também pode ana-
lisar as alterações do Senado ao 
projeto do arcabouço fiscal (PLP 
93/23), o voto de qualidade no Carf 
(PL 2384/23) e a recriação do Pro-
grama de Aquisição de Alimentos 
(PL 2920/23), além da discussão da 
reforma tributária (PEC 45/19).

O presidente da Câmara, Arthur 
Lira, afirmou que as pautas eco-
nômicas foram negociadas com o 

ministro da Fazenda, Fernando Ha-
ddad. “Conversei hoje com o minis-
tro da Fazenda, Fernando Haddad, 
para acertamos os temas econômi-
cos que a Câmara dos Deputados 
vai apreciar semana que vem. Re-
forma tributária, Carf e arcabouço 
fiscal estão na pauta que queremos 
aprovar”, disse Lira em publicação 
no Twitter na sexta-feira (30).

PAUTA TRANCADA

Até o momento, a pauta do Ple-
nário está trancada pela proposta 
que retoma o voto de qualidade no 
Conselho Administrativo de Recur-
sos Fiscais (Carf ), última instância 
de recursos administrativos sobre 
as punições da Receita Federal. Esse 
deverá ser o primeiro item em vota-
ção, a não ser que o governo retire 
a urgência para liberar a análise de 
outras matérias.

O voto de qualidade permite que 

o presidente da turma de julgamen-
to, um representante da Fazenda 
Nacional, desempate as votações 
dos recursos. Em 2020, uma altera-
ção legal determinou que os empa-
tes fossem resolvidos em favor dos 
contribuintes. O governo alega que 
a medida gerou R$ 59 bilhões de 
perdas para os cofres públicos com 
a reversão de decisões da Receita. 
O relator, deputado Beto Pereira 
(PSDB-MS), ainda não apresentou o 
seu parecer sobre o projeto.

Outra proposta do Executivo, 
que tranca a pauta a partir do dia 
2, é a criação do Programa Escola 
em Tempo Integral (PL 2617/23). O 
objetivo é ampliar em 1 milhão as 
vagas de tempo integral nas escolas 
de educação básica de todo o Brasil.

A meta é alcançar, até o ano de 
2026, cerca de 3,2 milhões de ma-
trículas. O relator do projeto é o de-
putado Mendonça Filho (União-PE). 
(Agência Câmara)

A Comissão de Participação Po-
pular da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) debate, nesta 
segunda-feira (3), a elaboração do 
Plano Plurianual (PPA) da União. O 
PPA é o principal instrumento de 
planejamento orçamentário de mé-
dio prazo do governo federal e está 
sendo construído, de forma parti-
cipativa, em todo o País. A reunião 
será às 14 horas, no Auditório José 
Alencar.

O PPA é estabelecido em lei e 
tem vigência de quatro anos. Ele se 
inicia no segundo ano de mandato 
de um presidente e se prolonga até 
o final do primeiro ano do mandato 
de seu sucessor. Dessa forma, o do-

cumento terá validade entre 2024 a 
2027, conforme destaca o portal do 
Ministério da Economia.

O Plano Plurianual define as 
diretrizes, os objetivos e as metas 
da administração pública federal. 
Durante sua vigência, ele norteia 
a elaboração da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) e da Lei Or-
çamentária Anual (LOA), além de 
planos e programas nacionais, re-
gionais e setoriais.

Neste ano, pela primeira vez, o 
governo federal está debatendo o 
plano em plenárias estaduais por 
todo o País. O objetivo, de acordo 
com Executivo, é que a sociedade 
ajude a decidir como a União apli-

cará seus recursos. Há, ainda, um 
sistema eletrônico para envio de su-
gestões. A plenária de Minas Gerais 
será realizada no dia 12 de julho, em 
Belo Horizonte.

O deputado Doutor Jean Freire 
(PT), um dos autores do reque-
rimento para a audiência da co-
missão, explica que ela será uma 
prévia da plenária, inclusive com a 
participação de técnicos do governo 
federal.

“Na maioria dos Estados, tem 
havido forte participação, deixando 
de lado, inclusive, a questão ideoló-
gica. Em Minas não estamos vendo 
o envolvimento do Estado. Então 
pensamos ser ideal trazer essa dis-

cussão para a Assembleia”, disse o 
deputado Doutor Jean Freire

Ele cita a experiência pioneira 
do Legislativo mineiro, por meio da 
Comissão de Participação Popular, 
de discutir o Plano Plurianual de 
Ação Governamental (PPAG) do Es-
tado com a população, votar e fazer 
audiências públicas. “E agora temos 
essa sintonia com o governo fede-
ral, com o orçamento participativo”, 
conclui.

Além de Doutor Jean Freire, tam-
bém são autores do requerimento 
para a reunião os deputados petis-
tas Marquinho Lemos, presidente da 
comissão, e Leleco Pimentel. (Portal 
ALMG)
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Novas unidades do SAMU contabilizam 
mais de mil atendimentos em um ano de 
funcionamento

Região do Barreiro 
em Pirapora 
receberá obra 
de Esgotamento 
Sanitário

Mais de 1.000 atendimentos fo-
ram realizados pelas quatro novas 
unidades do SAMU Macro Norte dos 
municípios de Salinas, Manga, Je-
quitaí e Grão Mogol (Vale das Can-
celas). A inauguração dos serviços 
foi realizada pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede de Ur-
gência do Norte de Minas (Cisrun) 
no dia 27 de junho de 2022, em 
Salinas, com a presença do Secre-

tário de Estado de Saúde de Minas 
Gerais, Fábio Baccheretti. A partir 
do dia 1º de julho, o serviço iniciou 
o seu funcionamento.

Os municípios de Jequitaí (223 
atendimentos) e Grão Mogol (201) 
receberam uma Unidade de Supor-
te Básico (USB), que é formada por 
um técnico em enfermagem e um 
condutor socorrista. Na ambulân-
cia estão disponíveis materiais para 

curativos, imobilização e acesso 
venoso, além do Desfibrilador Auto-
mático Externo (DEA), utilizado em 
paradas cardiorrespiratórias, entre 
outros equipamentos.

Já Salinas (353 atendimentos) e 
Manga (221), que já contavam com 
uma USB, passaram a contar com o 
reforço de uma Unidade de Suporte 
Avançado (USA), que é tripulada por 
médico, enfermeiro e condutor so-

corrista. Também conhecida como 
UTI Móvel, a USA conta com equi-
pamentos como monitor multipa-
râmetros, ventiladores mecânicos, 
bombas de infusão e medicações 
específicas, como trombolíticos que 
são utilizados em pacientes com 
Infarto Agudo do Miocárdio. A USA 
ainda realiza transferências inter
-hospitalares de pacientes graves. 

A diretora executiva do Cisrun, 

Zildete Ferreira de Souza, explica 
que, com o aumento da cobertura, 
atualmente, o SAMU Macro Norte 
conta com 44 bases descentraliza-
das sendo 12 Unidades de Suporte 
Avançado e 58 Unidades de Suporte 
Básico e um total de 60 ambulâncias 
espalhadas pelo Norte de Minas. O 
presidente do Cisrun, Rômulo Car-
neiro, vê a implantação das novas 
unidades como um grande avanço. 

Mesmo assim, a expansão do servi-
ço é uma das suas metas a curto pra-
zo como gestor da instituição: “Esta-
mos trabalhando junto ao Governo 
do Estado e Ministério da Saúde 
para que, nos próximos meses, pos-
samos ampliar ainda mais o nosso 
serviço e implantar novas unidades 
do SAMU em nossa região para que 
mais pessoas possam ser atendidas.” 
(Ascom Samu)

Mais de 1.000 atendimentos fo-
ram realizados pelas quatro novas 
unidades do SAMU Macro Norte dos 
municípios de Salinas, Manga, Jequi-
taí e Grão Mogol (Vale das Cance-
las). A inauguração dos serviços foi 
realizada pelo Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde da Rede de Urgência 
do Norte de Minas (Cisrun) no dia 
27 de junho de 2022, em Salinas, 
com a presença do Secretário de 
Estado de Saúde de Minas Gerais, 
Fábio Baccheretti. A partir do dia 1º 
de julho, o serviço iniciou o seu fun-
cionamento.

Os municípios de Jequitaí (223 
atendimentos) e Grão Mogol (201) 
receberam uma Unidade de Suporte 
Básico (USB), que é formada por um 
técnico em enfermagem e um con-
dutor socorrista. Na ambulância es-
tão disponíveis materiais para cura-
tivos, imobilização e acesso venoso, 
além do Desfibrilador Automático 
Externo (DEA), utilizado em paradas 
cardiorrespiratórias, entre outros 
equipamentos.

Já Salinas (353 atendimentos) e 
Manga (221), que já contavam com 
uma USB, passaram a contar com o 
reforço de uma Unidade de Supor-
te Avançado (USA), que é tripulada 
por médico, enfermeiro e condutor 

socorrista. Também conhecida como 
UTI Móvel, a USA conta com equi-
pamentos como monitor multipa-
râmetros, ventiladores mecânicos, 
bombas de infusão e medicações 
específicas, como trombolíticos que 
são utilizados em pacientes com 
Infarto Agudo do Miocárdio. A USA 
ainda realiza transferências inter
-hospitalares de pacientes graves. 

A diretora executiva do Cisrun, 
Zildete Ferreira de Souza, explica 
que, com o aumento da cobertura, 
atualmente, o SAMU Macro Norte 
conta com 44 bases descentraliza-
das sendo 12 Unidades de Suporte 
Avançado e 58 Unidades de Suporte 
Básico e um total de 60 ambulâncias 
espalhadas pelo Norte de Minas. O 
presidente do Cisrun, Rômulo Car-
neiro, vê a implantação das novas 
unidades como um grande avanço. 
Mesmo assim, a expansão do serviço 
é uma das suas metas a curto prazo 
como gestor da instituição: “Esta-
mos trabalhando junto ao Governo 
do Estado e Ministério da Saúde 
para que, nos próximos meses, pos-
samos ampliar ainda mais o nosso 
serviço e implantar novas unidades 
do SAMU em nossa região para que 
mais pessoas possam ser atendidas.” 
(Ascom Samu)
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)
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IFNMG e Unimontes unidos na 
educação e na 49ª Expomontes

Políticas de valorização dos profissionais da 
Educação marcam o mês junho

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) e o 
Instituto Federal do Norte Minas 
Gerais (IFNMG) participam da 49ª 
edição da Exposição Agropecuária 
de Montes Claros com objetivos 
comuns: mostrar o poder trans-
formador da educação, dialogar 
com os diversos setores da socie-
dade e impulsionar o contato e 
a interação com a diversidade de 

aproximadamente 400 mil pessoas 
que são aguardadas para este ano.

Como instituições de ensino 
consolidadas na região, várias são 
as parcerias já estabelecidas entre 
o IFNMG e a Unimontes. Mas na 
reconhecida Expomontes, é a pri-
meira vez que as duas autarquias 
trabalham juntas no estande, o 
qual poderá ser visitado no Parque 
de Exposições João Alencar Athay-

de até o dia 09 de julho. 
O reitor da Unimontes, pro-

fessor Wagner de Paulo Santiago, 
ressalta o valor e o impacto de 
ações conjuntas em prol do forta-
lecimento das duas instituições e 
do desenvolvimento regional. “A 
parceria entre o IFNMG e a Uni-
montes favorece o objetivo de po-
tencializar a promoção e divulga-
ção do ensino através dos cursos, 

O mês de junho teve relevantes 
ações de valorização do profissio-
nal da rede estadual de ensino mi-
neira. Solicitações antigas como o 
pagamento do Adicional de Valori-
zação da Educação Básica (Adveb), 
publicação de progressão de car-
reiras, nomeações de excedentes 
e o lançamento de um novo edital 
para concurso foram destaques nas 
decisões da Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG). Além disso, houve o incentivo 
para o crescimento curricular do 
servidor, ao lançar a 2ª edição do 
Trilhas de Futuro Educadores. Ain-
da na esfera de promover melhor 
estrutura aos docentes, estão sen-
do entregues 65 mil chromebooks 
para auxiliar o professor no uso 
das tecnologias em sala de aula.

Na primeira quinzena de junho, 
foi publicado o ato de concessão 
para pagamento do Adveb a cer-
ca de 53 mil servidores. A medida 
impacta quase R$ 134 milhões, em 
valor anual, na folha de pagamento 
de pessoal da SEE/MG. De acordo 
com o documento, quase 25 mil 
servidores que concluíram o tempo 
para aquisição do primeiro Adveb 
(vigência até 31/12/2022) serão be-
neficiados e cerca de 29 mil estão 
sendo contemplados com o segun-

do Adveb (vigência até 31/3/2023). 
A pasta prevê realizar o pagamento 
a partir da folha de junho de 2023. 

Outra publicação do mês, que 
contempla os servidores, diz res-
peito a progressões e promoções. 
A lista considerou 15,2 mil con-
cessões para evolução na carrei-
ra, sendo 12.975 de progressão e 
2.225 de promoção. Com este ato, 
a remuneração do servidor terá um 
acréscimo de 2,5% e 10%, respecti-
vamente. O objetivo é reconhecer 
e valorizar os profissionais que atu-
am na educação pública estadual. 
O reflexo será percebido pelos ser-
vidores a partir do mês de agosto.  

NOMEAçõES E NOVO 
CONCURSO

Na política de fortalecimento do 
quadro de pessoal das escolas es-
taduais, a pasta nomeou neste mês 
de junho, mil novos profissionais 
da Educação aprovados em con-
curso público. As nomeações são 
referentes ao saldo de aprovados, 
após terem sido nomeadas todas 
as vagas ofertadas no Edital SEE Nº 
07/2017. O lote contemplou 500 
cargos de Professores de Educação 
Básica (PEB) e 500 cargos de Espe-
cialistas da Educação Básica (EEB). 

Os profissionais atuarão em 268 
municípios de 46 Superintendên-
cias Regionais de Ensino (SREs) do 
estado. 

Também foi anunciado pela 
SEE/MG o novo concurso público 
que oferta 19.878 vagas. As inscri-
ções começam em 31/7 e vão até 
29/8 deste ano. Serão seleciona-
dos profissionais para os cargos 
de Professor de Educação Básica 
(PEB), Especialista em Educação 
Básica (EEB), Analista Educacional 
(ANE), Analista de Educação Básica 
(AEB), Técnico da Educação (TDE) 
e Assistente Técnico de Educação 
Básica (ATB) do quadro de pessoal 
da SEE/MG.

PROFESSORES DO ENSINO 
MÉDIO RECEBEM 
CHROMEBOOkS

Com o objetivo de alavancar o 
ensino utilizando de ferramentas 
tecnológicas facilitadoras, a SEE/MG 
está entregando para todos os pro-
fessores e especialistas da rede es-
tadual que atuam no ensino médio, 
mais de 65 mil Chromebooks. Em 
parceria com o Google, os equipa-
mentos serão cedidos aos profissio-
nais com acesso liberado a serviços 
on-line de todas as ferramentas do 

Google Workspace for Education.
A SEE/MG adquiriu 65.485 Chro-

mebooks com investimento total de 
R$ 123 milhões em recursos dos go-
vernos federal e estadual. Além dos 
professores e especialistas, será des-
tinado um equipamento para cada 
Núcleo de Tecnologia Educacional 
(NTEs) das 47 regionais do estado. 

FORMAçãO CONTINUADA 
DOS SERVIDORES 

O mês também marcou o lança-
mento da 2ª edição do Trilhas de Fu-
turo Educadores, programa da SEE/
MG que oferece cursos gratuitos a 
servidores da Educação. Estão sen-
do ofertadas 6 mil vagas para cursos 
de aperfeiçoamento, 528 para mes-
trado e 120 para doutorado, em 45 
instituições credenciadas. Um inves-
timento de cerca de R$ 86 milhões 
do Governo de Minas para a forma-
ção continuada dos profissionais. 

Atualmente, mais de 6,5 mil 
servidores da Educação estão ma-
triculados em cursos lato sensu e 
em formações stricto sensu, gratui-
tamente. O objetivo é, além de au-
xiliar no aperfeiçoamento dos pro-
fissionais, fomentar a qualidade do 
ensino da rede estadual de Minas 
Gerais. (Agência Minas)

     REDE ESTADUAL DE ENSINO

A Expomontes espera receber cerca de 400 mil pessoas até 9 de julho. Todo esse público está 
convidado a visitar o estande da Unimontes e do IFNMG para conhecer um pouco sobre 
duas instituições e, ainda, concorrer a um Apple iPad 9ª geração

pesquisas e projetos que são rea-
lizados nas duas instituições, para 
os visitantes da Expomontes”, en-
fatiza o reitor. 

Concorda com o professor 
Wagner Santiago o pró-reitor de 
Pesquisa de Pesquisa, Pós-Gradu-
ação e Inovação (Proppi), Edinei 
Canuto Paiva, que representa a 
reitora do IFNMG, Joaquina No-
bre. Para o pró-reitor, é pertinente 
destacar que, além de promover 
troca de conhecimento e divul-
gação das duas instituições, essa 
união também na Expomontes 
fortalece a presença da educação 
pública na sociedade. 

“A cooperação interinstitucio-
nal, de fato, potencializa, confor-
me já frisou o professor Wagner, 
o impacto de nossas ações. Com 
essa parceria, estamos fomentan-
do, ainda mais, a produção cien-
tífica e formando profissionais 
qualificados e comprometidos 
com o desenvolvimento regional. 
Agradeço a todos os envolvidos e 
conto com a presença e apoio de 
todos para o sucesso dessa inicia-

tiva conjunta que só está come-
çando”, assegura o pró-reitor do 
IFNMG. 

Convite para uma experiência 
de inovação, interação e sabores

Todas as pessoas serão rece-
bidas como convidados de honra 
no espaço, que já está preparado 
para os dez dias de programação. 
O público poderá participar de 
experiências interativas com o uso 
de óculos de realidade aumentada 
e poderá, ainda, saber como uma 
impressora 3D é capaz de criar ob-
jetos tridimensionais sólidos a par-
tir de um modelo digital. Também 
haverá degustação de produtos, 
como cachaça e banana chips, pro-
duzidos em atividades de ensino, 
pesquisa e extensão.

Representantes das duas insti-
tuições estarão à disposição para 
apresentar informações sobre cur-
sos, projetos, processos seletivos, 
contatos, entre outros. Ao longo da 
Expomontes, o atendimento no es-
tande visa, também, sanar dúvidas 

e/ou apresentar os caminhos para 
que a população possa tratar, junto 
aos setores responsáveis, de algu-
ma questão de que necessite.

Visitante sortudo ou sortuda ga-
nhará um Apple iPad 9ª geração

E quem visitar o estande da 
Unimontes e do IFNMG na Expo-
montes terá a oportunidade de 
concorrer a um cobiçado prêmio: 
um tablet Apple iPad 9ª geração. 
Basta seguir no Instagram os perfis 
oficiais das duas instituições parcei-
ras (@ifnmg_oficial e @unimon-
tesmg), tirar uma foto no estande, 
postar no feed ou nos storys, mar-
car a Unimontes e o IFNMG na 
publicação e preencher os dados 
de contato no cupom entregue no 
estande.

O sorteio será realizado no últi-
mo dia da Expomontes, 9 de julho, 
e o resultado do sortudo ou da sor-
tuda será divulgado nos perfis da 
Unimontes e do IFNMG no Insta-
gram. (Ascom IFNMG)
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Saúde em Rede recebe avaliação 
positiva no Norte de Minas

Ações em Francisco Sá se concentraram 
pré-natal de risco e crianças em risco

A implantação do projeto Saú-
de em Rede em municípios que 
integram a área de atuação da Su-
perintendência Regional de Saú-
de (SRS) de Montes Claros já está 
obtendo resultados positivos. 
Atualmente o Projeto contempla 
26 municípios que integram as 
microrregiões de Montes Claros, 
Francisco Sá e Janaúba/Monte 
Azul, com investimento de R$ 4,3 
milhões. As atividades foram ini-
ciadas em março.

O projeto, que já está na ter-
ceira e última onda de expansão, 
é conduzido pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), com apoio da Escola 
de Saúde Pública de Minas Gerais 
(ESP-MG). Na área de atuação 
da SRS de Montes Claros, as ofi-
cinas de implantação do Saúde 
em Rede estão sendo conduzi-
das pelas referências técnicas de 
atenção à saúde, Denise Silveira, 
Juliane Damasceno, Ludmila Ro-
cha, Graciele Fernandes Silva, 
Eusane Ferreira Santos e Patrícia 
Magalhães.

O foco do Saúde em Rede é a 
formação de tutores municipais 
que estão atuando na estrutura-
ção das redes de atenção à saú-
de, visando transformar o atual 
modelo hierárquico, que tem os 
hospitais como centros dos aten-
dimentos, para dar lugar à gestão 
integrativa da saúde.

“Nesse novo modelo, os ser-
viços de atenção primária terão 
seus processos de trabalho quali-
ficados para que seja consolidado 
seu papel ordenador dos cuida-
dos em saúde. Com esse objetivo, 
o projeto também visa aprimorar 
a comunicação entre os serviços 
de atenção primária à saúde e de 
atenção especializada”, explica 
Denise Silveira.

A coordenadora de atenção 
primária à saúde e tutora do Saú-
de em Rede em Matias Cardoso, 
Suzy Alice de Souza, avalia que a 
implantação do projeto no muni-
cípio “sem dúvida está sendo um 
divisor de águas, além de ser uma 
proposta inovadora de revisão de 
processos e fluxos de trabalho. 

Tem sido um momento de inte-
gração da equipe local, no qual se 
valoriza os saberes de cada inte-
grante. Essa troca é muito valiosa 
e traz um senso de pertencimen-
to e empoderamento aos servido-
res, algo que havia se perdido ao 
longo dos anos”.

Suzy Souza projeta que, em 
Matias Cardoso, que possui 8.895 
habitantes segundo o censo de 
2022 do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), a 
implantação do Saúde em Rede 
deverá possibilitar “uma assistên-
cia de maior qualidade aos usuá-
rios do Sistema Único de Saúde 
(SUS) através de um cuidado con-
tinuado, organizado e integrado”.

Em Catuti, município que pos-
sui 4.739 habitantes, a tutora do 
Saúde em Rede, Bárbara Lorena 
Custódio Freitas, também avalia 
como positiva a iniciativa da SES
-MG. Ela pontua que isso “aper-
feiçoará as rotinas de trabalho 
das unidades básicas de saúde e 
esperamos que ocorra o fortaleci-
mento do trabalho em equipe e 
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as práticas interprofissionais”.
Junsiara Vieira Ribeiro, coorde-

nadora de saúde bucal de Josenó-
polis, cidade com 3.630 habitan-
tes, observa que “tudo que é novo 
provoca uma certa insegurança, 
mas o Saúde em Rede tem seu 

ponto fundamental na reorgani-
zação dos serviços. Os trabalhado-
res das equipes compreenderam 
a necessidade de se envolverem e 
participarem de modo ativo nas ofi-
cinas. Eles já começaram a vivenciar 
pequenas mudanças e a principal 

melhora será o fortalecimento da 
Atenção Primária à Saúde (APS). 
Trabalhando de maneira interdisci-
plinar, isso refletirá no serviço de 
atenção especializada, bem como na 
qualidade de vida da nossa popula-
ção”, prevê a coordenadora.

Por sua vez, atuando num 
município com 23 mil 476 habi-
tantes, kendson Luiz Gonçalves 
Barbosa, enfermeiro dos serviços 
de atenção especializada de Fran-
cisco Sá, explica que as ações do 
Saúde em Rede estão concentra-
das inicialmente em duas linhas 
de cuidado: pré-natal de risco e 
crianças em risco.

“Está sendo oferecida educa-
ção permanente para as equipes 
de atenção primária à saúde, re-
lacionadas aos protocolos e di-

retrizes clínicas que direcionam 
aos encaminhamentos para as re-
feridas especialidades. Apesar da 
incipiência do serviço, a avaliação 
é bastante positiva”, garante o en-
fermeiro.

Na perspectiva de kendson 
Barbosa, o Saúde em Rede “tem 
grande relevância para a qualida-
de de vida da população, trazen-
do uma solução de melhor aten-
dimento na condução do paciente 
em diferentes níveis de atenção. 
Isso porque fortalecerá a atenção 

primária, oferecendo tratamento 
oportuno e em tempo hábil, pos-
sibilitando uma maior dispersão 
de cuidados aos pacientes de ris-
co habitual e, ainda, com maior 
oferta de exames especializados, 
promovendo a integralidade da 
assistência à saúde”, ressalta.

O coordenador de atenção à 
saúde da SRS de Montes Claros, 
João Alves Pereira, avalia que, 
conforme já estava previsto, “o 
projeto Saúde em Rede fortalece 
os serviços de atenção primária 

e especializada dos municípios 
através da troca de experiências e 
aquisição de novos conhecimen-
tos por parte dos profissionais, 
sobretudo no que se refere à or-
ganização das atividades voltadas 
para o atendimento de demandas 
da população. Pelas avaliações dos 
representantes dos municípios, a 
tendência é de que grandes avan-
ços ocorram nos próximos meses 
e anos, beneficiando diretamente 
a população”, conclui o coorde-
nador. (Ascom SES-MG)
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Montes Claros resgata tradição da 
Cavalhada no aniversário da cidade

Substituição de redes vai melhorar o 
abastecimento de água em Montes Claros

Nessa segunda-feira (3), data em 
que Montes Claros comemorou 166 
anos, foram resgatadas uma das tra-
dições portuguesa, a Cavalhada, que 
era bem comum em Minas Gerais na 
época do Ciclo do Ouro e que foi 
realizada em Montes Claros até o 
século passado.

A secretária municipal de Cultu-
ra, Júnia Rebello Veloso, explica que 
a realização da Cavalhada, 66 anos 
depois, tem um significado muito 
especial para os montes-clarenses. 
“Há algum tempo, a família Maciel 
vem trabalhando com o projeto 
de retomada da Cavalhada, como 
forma de celebrar o centenário do 
Nivaldo Maciel, entendendo que 
seria uma forma de retrato da pre-
sença dele na cidade, uma vez que a 
Cavalhada era uma coisa de que ele 
gostava muito. E o momento mais 
adequado para realizar esse evento 
seria justamente retomar do ponto 
onde parou, que foi em 3 de julho 
de 1957, quando a cidade estava co-
memorando seu centenário. Como 
nesse dia o espaço da festa no Par-

que de Exposições é do Município, 
a Prefeitura prontamente acolheu a 
ideia e ofereceu todo o apoio neces-
sário para a realização do evento, 
entendendo que seria um presente 
para a população e, principalmente, 
um marco cultural por se tratar da 
nossa identidade, das nossas me-
mórias, e evidenciando a participa-
ção de pessoas que nos ajudaram a 
construir tudo isso, que foi o caso 
de Nivaldo Maciel”, explica.

Idealizador do projeto de reto-
mada da Cavalhada, Murilo Maciel, 
filho de Nivaldo Maciel, diz que está 
trabalhando nesta ideia desde 2005. 
“Na apresentação da Cavalhada no 
Centenário de Montes Claros, meu 
pai representou o rei mouro, ao 
lado da princesa representada por 
Alaíde Nunes Oliveira, que ainda 
está conosco. E o meu pai tinha 
muito orgulho disso. Por isso nos 
dedicamos a esse projeto, porque é 
uma forma fazer um resgate cultural 
e, ao mesmo tempo, reverenciar a 
memória de toda essa geração, que 
participou da construção da nossa 

cidade”, explica.
A Cavalhada do Centenário foi 

organizada pelo Dr. Hermes de 
Paula e contou com a participação 
do então presidente da República 
Juscelino kubitschek, e do governa-
dor Bias Fortes. O prefeito, na épo-
ca, era Geraldo Athayde. “Segundo 
registros, foi uma semana de festa, 
com desfile nas ruas e Montes Cla-
ros respirando o Centenário. E foi 
dada muita ênfase a esse evento 
porque Montes Claros tinha, em de-
corrência de sua história, uma fama 
de cidade violenta. E a ideia do Dr. 
Hermes de Paula, com a Cavalhada, 
era reverter essa imagem e, ao mes-
mo tempo, atrair a atenção para a ci-
dade, com a presença do presidente 
da República e do governador, e 
trazer investimentos das esferas es-
tadual e federal para cá”, conta Mu-
rilo Maciel.

Segundo registros, o evento era 
realizado em Montes Claros desde 
1905. “A nossa ideia era retomar a 
apresentação nas comemorações 
dos 150 anos de Montes Claros, em 
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2007. Através do Núcleo do Cavalo 
Mangalarga Marchador, foi então 
solicitado à Unimontes que fizesse 
uma pesquisa sobre a Cavalhada e o 
então reitor Paulo César Gonçalves 
de Almeida colocou à disposição o 
Departamento de História que fez a 
pesquisa, concluída às vésperas das 

comemorações, em 2006”, lembra.
Mas, por várias razões, não foi 

possível organizar e apresentar a 
Cavalhada nessa data, infelizmen-
te. A partir daí, com os festejos do 
Centenário de Nivaldo Maciel, a fa-
mília Maciel se reuniu para resgatar 
os estudos e fazer novas pesquisas 

da Cavalhada. “Hoje, estamos com 
tudo pronto para celebrar o aniver-
sário de 166 anos de Montes Claros 
com esse grande teatro, que a gente 
espera que, a partir de agora, passe 
a fazer parte das festividades, todos 
os anos”, planeja. (Com informa-
ções da Ascom PMMC)

Melhorar a qualidade do abaste-
cimento de água tratada, garantin-
do a pressão adequada nas redes e 
evitando a ocorrência de intermi-
tências, para assegurar a disponibi-
lidade do recurso em quantidade 
suficiente para a população levou 
a Companhia de Abastecimento de 
Minas Gerais (Copasa), por meio 
da Gerência Regional Montes Cla-

ros (GRMC), a intensificar as ações 
de combate a perdas de água nas 
redes de distribuição da maior ci-
dade do Norte de Minas. 

Nesse sentido, foram iniciadas, 
no fim de junho, as obras de subs-
tituição de 850 metros de adutoras 
e 1,6 mil metros de redes de distri-
buição na avenida Osmane Barbo-
sa, no bairro Planalto. Orçados em 

R$ 680 mil, os serviços vão moder-
nizar a estrutura de fornecimento 
de água e reduzir as ocorrências de 
vazamentos, a fim de atender cerca 
de 30 mil moradores da região.  

Além disso, as novas tubulações 
possuem maior diâmetro, fator 
que contribui para ampliar a vazão 
e a pressão nas ligações prediais a 
serem beneficiadas pela execução 

do empreendimento. As interven-
ções estão previstas para serem 
concluídas até o fim de julho, e 
outros pontos de melhorias estão 
em estudo de viabilidade para exe-
cução em outras regiões da cidade 
nos próximos meses.  

Durante o período de obras, 
os trechos da avenida nos quais 
são executados os serviços esta-

rão devidamente sinalizados, com 
o apoio da Empresa Municipal de 
Planejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de Mon-
tes Claros (MCTrans). 

“Mantendo o compromisso de 
garantir a excelência nos serviços 
prestados, a Copasa executa mais 
uma obra, com o intuito de propor-
cionar melhorias no abastecimento 

As apresentações aconteceram no parque de exposições João Alencar Athayde

    30 MIL MORADORES

para os moradores do Planalto e de 
bairros adjacentes, contribuindo 
com a redução da incidência de va-
zamentos na região e o controle de 
perdas de água na cidade”, destaca 
o gerente regional de Montes Cla-
ros, Rômulo de Souza Lima.  

A Companhia opera o serviço 
de abastecimento de água e o ser-
viço de esgotamento sanitário em 
Montes Claros desde a década de 
1970. O serviço de abastecimento 
de água opera com três Estações 
de Tratamento de Água (ETA), com 
139.338 ligações ativas, interligadas 
por 1.780.715 metros de redes de 
distribuição. Diariamente, são dis-
tribuídos, em média 76,5 milhões 
de litros de água tratada na cidade. 

O sistema de esgotamento sa-
nitário opera com uma Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), com 
140.064 ligações ativas, que co-
letam esgotos transportados por 
1.271.736 metros de redes de es-
gotamento. (Com informações da 
Ascom Copasa)
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Dois homens são presos após colocar 
fogo em carro por causa de dívida 

Dois irmãos são baleados após 
desentendimento por conta de volume de som

Mulher é atingida com golpes 
de faca pelo companheiro 
após discussão 

Homem é preso suspeito de chamar atendente 
de barraca de ‘crioulo, preto e macaco’

MGC-135 | Motorista morre após carro bater em 
árvore, em Pedras de Maria da Cruz

Dois indivíduos, de 21 e 27 
anos, foram presos em flagrante 
depois de colocarem fogo em um 
carro na noite desse sábado (1°), 
no bairro Santa Cecília em Montes 
Claros. De acordo com a Polícia 
Militar, assim que chegaram ao 
local, encontraram o suspeito, de 
21 anos, correndo com um galão 
de gasolina na mão. Em seguida, o 
rapaz entrou em um veículo que 
estava dando cobertura e come-
çaram a fugir em alta velocidade.

Ainda de acordo com a PM, 
aconteceu uma perseguição pe-
las ruas do bairro, mas durante 

a fuga, o outro suspeito, de 27 
anos, que estava como motoris-
ta, bateu na lateral de um cami-
nhão que estava estacionado na 
via. Mas, logo depois, tentaram 
escapar novamente em alta velo-
cidade.

Segundo o boletim de ocor-
rência, os suspeitos só pararam 
o carro, por conta de uma falha 
mecânica. Os dois foram aborda-
dos e detidos. Questionados, um 
dos suspeitos explicou a polícia, 
que o automóvel pertence a um 
homem que está devendo cerca 
de R$ 400 para ele e estava se ne-

gando a pagar.
Ainda de acordo com o bole-

tim, o Corpo de Bombeiros foi 
acionado e as chamas foram apa-
gadas. A polícia ainda informou 
que o carro já estava estacionado 
no local tinha cerca de dois dias e 
o proprietário do automóvel, não 
foi localizado.

Os rapazes foram presos e en-
caminhados para a delegacia do 
município, juntamente com o ga-
lão vazio de gasolina apreendido. 
Já o veículo que eles usaram na 
fuga, foi guinchado para um pátio 
credenciado para polícia.

Na madrugada dessa segunda-
feira (3), dois irmãos, de 33 e 38 
anos, foram baleados no bairro 
Monte Sião, em Montes Claros. 
Um deles foi atingido na cabeça 
e morreu no local. A outra vítima 
foi socorrida pelo Samu com fe-
rimentos no punho e no ombro. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, o crime ocorreu após um 
desentendimento com um vizinho 
por conta do volume de um som. 

Parentes das vítimas contaram que 
eles faziam uma confraternização 
em família dentro casa, quando o 
vizinho reclamou do barulho.

Ainda de acordo com as teste-
munhas, houve uma discussão e o 
suspeito sacou uma arma e efetuou 
os disparos. A esposa do suspeito 
disse aos policiais que tentou inter-
vir no desentendimento, quando 
uma das vítimas foi em direção ao 
marido, provavelmente, para agre-

di-lo. Nesse momento, o homem 
teria sacado a arma. A mulher ain-
da contou que o desentendimento 
entre os vizinhos por conta de per-
turbação do sossego já ocorria há 
algum tempo.

Após os disparos, o homem fu-
giu e ainda não foi preso. A PM fez 
buscas na casa dele e apreendeu 
duas garruchas. As armas foram en-
tregues na delegacia e o caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil.

Um homem, de 24 anos, foi 
preso por injúria racial em Montes 
Claros, na madrugada dessa se-
gunda-feira (3). Segundo a Polícia 
Civil, ele é suspeito de xingar um 

atendente de uma barraca de be-
bidas de ‘crioulo, preto e macaco’.

A vítima, de 30 anos, contou à 
PC que o suspeito solicitou uma 
bebida e se exaltou porque ele 

teria colocado a dose sem usar o 
medidor. Em seguida, o homem 
jogou o copo de bebida dentro da 
barraca e proferiu os xingamentos. 
A versão da vítima foi confirmada 

por testemunhas que presencia-
ram os fatos.

Ainda de acordo com a polícia, 
o suspeito resistiu à abordagem 
e foi necessário usar técnicas de 

imobilização para contê-lo. O ir-
mão dele tentou intervir na ação 
policial e também foi detido.

Eles foram conduzidos à dele-
gacia e o caso deve ser investiga-

do pela Polícia Civil. Em nota, a 
Sociedade Rural de Montes Claros 
lamentou o ocorrido e manifestou 
“total repúdio contra qualquer ato 
racista”.

Um motorista, de 39 anos, 
morreu em um grave acidente na 
MGC-135, em Pedras de Maria da 
Cruz, nesse domingo (2). Segun-

do a Polícia Militar, o condutor 
seguia sozinho sentido ao muni-
cípio de Lontra, quando perdeu o 
controle da direção em uma curva 

e atingiu uma árvore às margens 
da pista.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros de Januária, o carro ain-

da capotou em uma ribanceira. O 
motorista ficou preso às ferragens 
e não resistiu aos ferimentos. Assim 
que os bombeiros chegaram ao lo-

cal, foi montada uma rota de aces-
so e os militares constataram que o 
condutor já estava morto.

O corpo foi desencarcerado com 

uso de ferramentas hidráulicas após 
o trabalho da perícia. As causas do 
acidente devem ser apuradas pela 
Polícia Civil.

Nesse sábado (1°), uma mulher 
foi esfaqueada pelo marido na Vila 
Regina, em Montes Claros. De acor-
do com o boletim de ocorrência, 
o ataque foi motivado por eles es-
tarem em processo de separação. 

O homem, de 49 anos, que estava 
com sintomas de embriaguez, atin-
giu a vítima com, pelo menos, oito 
golpes, um deles, no pulmão.

Ainda de acordo com o boletim, 
foram os vizinhos que ajudaram a 

mulher, que saiu correndo no meio 
da rua ferida, informando que tinha 
sido esfaqueada pelo marido. O 
SAMU foi acionado pelos morado-
res e ela foi levada para o hospital, 
passou por cirurgia e estava em es-

tado grave.
Segundo a Polícia Militar, o ho-

mem foi preso em flagrante e con-
fessou o crime. Ele foi encaminha-
do para a delegacia do município, 
juntamente com a faca apreendida.
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O pós-venda desempenha um papel crucial no sucesso de um ne-
gócio. Para garantir uma experiência positiva e fidelizar os clientes, 
aqui estão quatro dicas importantes a serem consideradas.

1. Crie programas de fidelidade: Implementar programas de fide-
lidade é uma estratégia eficaz para encorajar os clientes a comprarem 
novamente. Ao atribuir pontos a cada compra, os consumidores acu-
mulam pontuações que podem ser trocadas por descontos especiais, 
brindes ou ofertas exclusivas. Por exemplo, restaurantes de delivery 
podem oferecer um prato grátis após um determinado número de 
pedidos. No entanto, é crucial evitar promessas que não possam ser 
cumpridas, pois isso prejudicaria a reputação da marca.

2. Peça o feedback do consumidor: É fundamental entrar em con-
tato com o cliente após a compra para garantir a satisfação e cole-
tar feedback. Você pode enviar pesquisas de satisfação ou solicitar 
avaliações dos produtos e da experiência de compra. Essas opiniões 
podem fornecer sugestões valiosas para melhorar seus serviços e 
produtos. Além disso, responder de forma atenciosa a cada feedback 
e elogio demonstra que o cliente está sendo ouvido e que suas ne-
cessidades estão sendo consideradas.

3. Compartilhe conteúdos relevantes: O marketing de conteúdo é 
uma excelente maneira de manter contato com os clientes e agregar 
valor a eles. Por meio de posts em redes sociais, artigos de blog, 
vídeos no YouTube e campanhas de e-mail marketing, você pode ofe-
recer informações úteis e relacionadas aos interesses e necessidades 
do seu público. Por exemplo, se alguém comprou uma câmera, você 
pode enviar dicas de fotografia e cuidados de manutenção. Isso posi-
ciona sua empresa como uma autoridade no seu nicho.

4. Tenha um atendimento eficiente e humanizado: O atendimen-
to no pós-venda é fundamental para resolver dúvidas e problemas 
dos clientes. Ofereça canais de atendimento eficientes para que eles 
entrem em contato, incluindo chatbots para agilizar o suporte. No 
entanto, é importante manter um atendimento humano, baseado na 
empatia. Os consumidores devem sentir que estão sendo ouvidos e 
que sua empresa está se esforçando ao máximo para resolver suas 
necessidades e proporcionar uma boa experiência de compra.

Agora que você conhece essas dicas importantes, é hora de im-
plementá-las e trabalhar no pós-venda para fidelizar seus clientes. 
Lembre-se de que uma experiência memorável é essencial para cons-
truir relacionamentos duradouros e impulsionar o crescimento do 
seu negócio.

Venho parabenizar ao meu cunhado Gilson Muniz Lopes, 
presidente do ilustre conselho do GOBMG, que recebeu a 

comenda Guido Tomás Marliere.

Desde o início da autorregulação, em 2020, punições chegam a 1,2 mil

Diminuição das importações puxaria melhora no saldo

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: “Construindo 
Relacionamentos Duradouros: O 

Poder do Pós-Venda”

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Ministério projeta superávit 
comercial recorde de US$ 
84,7 bilhões

Sobe número de sanções por 
irregularidades na concessão 
do consignado

O leve aumento de exportações 
e de importações de produtos cujos 
preços arrefeceram nos últimos 
meses fez o Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) projetar superá-
vit comercial (exportações menos 
importações) recorde em 2023. A 
segunda estimativa do ano prevê 
superávit de US$ 84,7 bilhões.

A projeção é atualizada a cada 
três meses. Caso se confirme, o 
superávit será 37,7% mais alto que 
o saldo positivo de US$ 61,525 bi-
lhões registrado em 2022, até agora 
o melhor resultado da história.

O saldo comercial deverá subir 
porque as importações cairão mais 
que as exportações em relação aos 
resultados de 2022. O governo pro-
jeta exportar US$ 330 bilhões este 
ano, queda de 1,2% em relação aos 
US$ 334,1 bilhões exportados pelo 
país ano passado. Em contraparti-

da, as importações deverão atingir 
US$ 245,2 bilhões, recuo de 10% 
em relação aos US$ 272,6 bilhões 
comprados do exterior em 2022.

Em relação à projeção ante-
rior, divulgada em abril, tanto as 
exportações como as importações 
subiram levemente. “Em relação à 
primeira previsão, houve aumen-
to de cerca de US$ 5 bilhões em 
importação e também em expor-
tação. As expectativas estão em li-
nha”, declarou o subsecretário de 
Inteligência e Estatísticas de Co-
mércio Exterior do MDIC, Herlon 
Brandão.

FATORES - Segundo o MDIC, 
dois fatores estão por trás do saldo 
recorde em 2023. Por um lado, os 
preços de commodities energéti-
cas, como o petróleo, e de itens 
como fertilizantes, estão em ten-
dência de queda após atingirem 

Já são 1.200 as medidas admi-
nistrativas aplicadas a correspon-
dentes bancários por irregulari-
dades na concessão do crédito 
consignado desde o início de vi-
gência das regras de autorregula-
ção, em janeiro de 2020. Segundo 
a Federação Brasileira de Bancos 
(Febraban) e a Associação Brasi-
leira de Bancos (ABB), em mar-
ço, foram aplicadas 22 sanções 
aplicadas, entre advertências (6), 

suspensões temporárias (14) e de-
finitivas (2). Em abril, foram seis 
sanções.

A autorregulação é um con-
junto de regras voltadas à trans-
parência, ao combate ao assédio 
comercial e à qualificação de 
correspondentes bancários, que 
se aplicam a empréstimos consig-
nados, cartão consignado e cartão 
benefício. São consideradas faltas 
graves formas de captação e trata-
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mento inadequado ou ilícito dos 
dados pessoais dos consumidores 
sem autorização deste. Os bancos 
que participam da autorregulação 
assumem o compromisso de ado-
tar as melhores práticas relativas à 
proteção e ao tratamento de dados 
pessoais dos clientes.

De acordo com a Febraban, 
bancos que não seguirem as regras 
podem ser multados com valores 
entre R$ 45 mil e R$ 1 milhão. O 
consumidor que se sentir desres-
peitado pode fazer a reclamação 
nos canais internos dos bancos, 
nos Procons, no Banco Central ou 
na plataforma ConsumidorGovBr. 
“Além da análise das reclamações, 
são avaliadas as ações judiciais e 
indicadores de uma consultoria 
independente, que leva em conta 
questões de governança, política 
de relacionamento com o consu-
midor e gestão de dados”, diz a 
Febraban.

A entidade alerta que o consu-
midor também pode verificar se o 
correspondente bancário é certifi-
cado e está apto a oferecer crédito 

consignado em nome dos bancos. 
A consulta é realizada por meio 
do CPF do profissional na base de 
dados da Central de Registros de 
Certificados Profissionais.

Agentes de crédito

Os agentes de crédito passam 
a ser monitorados pela Autorregu-
lação do Consignado neste mês. A 
fiscalização será semelhante à que 
é feita junto aos correspondentes 
bancários, com avaliação mensal 
do desempenho dos profissionais. 
“As instituições financeiras vão 
reunir registros de reclamações e 
ações judiciais, e o agente de cré-
dito não poderá superar o índice 
de 1% sobre a base de contratos 
dos últimos 12 meses”, explica a 
Febraban.

Se superar o índice de 1%, o 
agente será considerado não con-
forme e acumulará 5 pontos, com 
registros válidos por 12 meses. 
Caso somem pontos em 12 meses, 
as instituições financeiras deixarão 
de operar com o profissional pelo 
período de um ano. Para os cálcu-
los, são considerados agentes de 
crédito com mais de 50 contratos 
produzidos no período de 12 me-
ses e mais de 1 reclamação ou ação 
procedente no mês.

Nos casos de reincidência (acú-
mulo de 20 pontos em um novo 
período de 12 meses), o agente de 
crédito deixa de operar definitiva-
mente em nome dos bancos autor-
regulados. Nos casos de golpe ou 
fraude contra o consumidor, basta 
uma ocorrência.

“Esta é mais uma ação de me-
lhoria contínua para promover 
boas práticas e evitar que proble-
mas envolvendo o empréstimo 
consignado prejudiquem o consu-
midor. Seguiremos rigorosos com 
o monitoramento da qualidade 
dos agentes de crédito e corres-
pondentes bancários, que atuam 
em nome dos bancos”, afirmou o 
presidente da Febraban, Isaac Sid-
ney.

Ofertas indesejadas

Os pedidos de bloqueio de 
ligações de ofertas indesejadas 
sobre crédito consignado na pla-
taforma Não me Perturbe chega-
ram a 3.870.586 entre 2 de janeiro 
de 2020 e 10 de abril de 2023. Já 
os pedidos feitos a todas as ins-
tituições financeiras somaram 
3.028.356.

Por meio da plataforma, os con-
sumidores podem proibir que ins-
tituições financeiras e correspon-
dentes bancários façam contato 
proativamente para oferecer cré-
dito consignado. (Agência Brasil)

um pico no início da guerra entre 
Rússia e Ucrânia. Por outro lado, a 
desaceleração da economia deve 
provocar queda nas importações, 
por causa da retração do consumo.

A guerra entre Rússia e Ucrânia 
tem impactado as importações nos 
últimos meses. Os preços interna-
cionais dos adubos e dos fertili-

zantes caíram 55,2% em junho, na 
comparação com o mesmo mês do 
ano passado. O preço médio dos 
combustíveis importados diminuiu 
40,4% na mesma comparação. O 
preço médio do trigo, outro pro-
duto que o Brasil importa em gran-
de quantidade, cai 18,6%. (Agência 
Brasil)
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Marcelino provoca uma confusão no Fórum, mas acaba convencendo o Juiz a ouvir o 
que ele tem a dizer. Celeste conversa com as famílias das crianças que ajudaram Marcelino 
e Manoel a fugirem da escola. Érico e Verônica se preparam para a viagem para o Rio de 
Janeiro. Albuquerque se revolta com a atitude de Justino. Tobias se preocupa com a falta 
de amor de Albuquerque por ele. O caso da guarda de Marcelino é concluído.

Lumiar e kate conversam sobre Theo. Ben avisa a Sol que a continuação da audiência já 
foi marcada. Lumiar pede para Ricardo assumir o caso de Theo. Guiga e Yuri pedem para 
Rafa fotografar o chá-revelação deles. Lumiar entrega para Ben as provas que tem sobre a 
falsificação do exame de DNA. Ricardo anuncia a Theo que cuidará do seu caso. Yuri revela 
a farsa de Guiga durante a live do chá-revelação. Guiga perde vários contratos, e Yuri tenta 
se desculpar. Lumiar procura Sol. Clara questiona Rafa sobre seu namoro. Ben incentiva 
kate a contar a verdade para Rafa. 
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FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

karen aciona o alarme de incêndio do CEC e Hélio retira os alunos e funcionários 
do clube. Na rua, em frente ao CEC, Romeu e Julieta se juntam ao grupo de amigos; os 
colegas perguntam onde eles estavam. Ao mexer no lixo, Amanda encontra embalagens 
de café comercializadas na Monter. No Armazém, Fausto acompanha Amanda brigar com 
Vitor por vender café da concorrência. Por acreditar que Ellen, Ian e Nath são do grupo 
Rollezera e que estão aprontando, a gangue Pedalzera cancela acordo de paz com o trio. 

Fausto revela a Vera que o Armazém está vendendo o mesmo café do mercado dela. Téo nota Rômulo (Romeu) entrando 
na Monter Holding. Vera vai até o Armazém tirar satisfação com Mariana. Mari diz a Vera que não roubou as embalagens de 
café que estavam faltando na encomenda. Amanda declara que Vitor usou o café da empresa Monter Mercado, mas que pa-
gou por eles. Vera diz que a atitude foi vergonhosa e insiste em acusar os rivais de roubo, alegando que irá até a delegacia.

“Eles já me perguntaram sobre a 
‘mamãe’ deles”, diz Thales Bretas sobre 
filhos com Paulo Gustavo

Como estão filhas de Gloria Maria? 
Apresentadora da Globo deixou apartamento 
de 4 milhões para Maria e Laura

Thales Bretas refletiu sobre a 
paternidade solo e o luto pela per-
da daquele que considera o grande 
amor de sua vida, Paulo Gustavo. 
Confira as declarações.

 “Eles já me perguntaram sobre 
a ‘mamãe’ deles”, diz Thales Bretas 
sobre filhos com Paulo Gustavo © 
Reprodução, Instagram

O dermatologista Thales Bre-
tas abriu o coração sobre a criação 
dos filhos, Romeu e Gael, frutos 
do casamento com Paulo Gustavo. 
Em entrevista à revista Híbrida, o 
médico falou sobre os desafios da 
paternidade solo e como é ser um 
pai LGBTQIA+.

“Quando me perguntam sobre 
paternidade, eu falo que só é para 
ter filho se quiser mesmo. Se estiver 
na dúvida, se esse não for mesmo o 
seu sonho, é melhor repensar. Não 
romantizo, porque filhos mudam 
muito nossa vida e nossa rotina”, 
afirma Thales.

Segundo a publicação, Thales e 

Paulo se inspiraram na história de 
Ricky Martin e decidiram realizar 
o sonho da paternidade através da 
fertilização in vitro com barrigas de 
aluguel nos Estados Unidos. Eles 
optaram por este meio porque de-
sejam ver suas características físicas 
nos filhos.

“Sempre foi meu sonho ser pai, 
mas não sabia que era possível. A 
paternidade homoafetiva tem al-
guns caminhos, então pensava em 
adoção, ou contar com a ajuda de 
amigas. Quando conheci o Paulo, vi 
que esse também era o sonho dele”, 
relembra o doutor.

THALES BRETAS SOBRE CRIA-
çãO DOS FILHOS: ‘NãO GOSTO 
DE MENTIR, DE INVENTAR’

Romeu e Gael completam 4 anos 
de vida em agosto e, com o cres-
cimento, é natural que apareçam 
diversas curiosidades a respeito da 
formação familiar. Thales relata que 
prefere manter um diálogo transpa-
rente com as crianças, mesmo com 

pouca idade.

“Eles já me perguntaram sobre a 
‘mamãe’ deles, aí eu expliquei que 
eu e papai Paulo pegamos uma bar-
riga emprestada para tê-los. Eles são 
bombardeados com essas datas sim-
bólicas, como o Dia das Mães, mas 
tento explicar da melhor maneira. 
Não gosto de mentir, de inventar. A 
figura materna é importante, mas a 
paterna também é e acredito que te-
nho cumprido bem esse papel”, diz 
Thales, ainda em entrevista à revista 
Híbrida.

Sobre o luto pela perda de Pau-
lo, vítima da Covid-19 aos 42 anos, 
Thales admite estar em um processo 
de ressignificação. “Por muito tem-
po, evitei falar [sobre Paulo]. Não 
gostava. Mas, hoje, entendo também 
que isso ajuda a lidar com a perda. 
O Paulo foi o grande amor da minha 
vida, meu parceiro. Eu sinto que vivi 
um luto muito pesado, porque era 
minha perda e de muita gente jun-
to”, refletiu.

Pioneira na televisão, Gloria Maria 
foi uma jornalista que teve a sua mor-
te muito sentida para os que admira-
vam o seu trabalho na Globo. Após 
5 meses de seu falecimento Gloria 
deixou bem definido como seria a 
divisão de seus bens. Confira.

 Gloria Maria deixou para as fi-
lhas morarem apartamento de 4 
milhões.© Reprodução, Tv Globo/
Agnews

Gloria Maria, jornalista que nos 
deixou em fevereiro deste ano, dei-
xou grande parte de sua herança para 
as suas filhas, Maria Matta e Laura, 
adolescentes de 15 e 14 anos respec-
tivamente. Ao contrário da disputa 
longa que acontece com a herança 
de Gugu, a apresentadora definiu 
melhor o que aconteceria com o seu 
patrimônio caso morresse.

No final das contas, Maria e Lau-

ra - adolescentes que emocionaram 
o Brasil ao escreverem textos para 
se despedir da mãe - estão agora mo-
rando em um apartamento deixado 
por Gloria Maria que fica no bairro 
carioca, Leblon. De acordo informa-
ções do colunista Leo Dias, as filhas 
de Gloria Maria deixaram a mansão 
onde viviam para morar nesse apar-
tamento que custa em torno de 4 
milhões.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.



Montes Claros, terça-feira, 4.7.2023
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Comentaristas detonam gramado 
do Mineirão em clássico: 'Pasto, 
horrível'

Perseguido ou reclamão? Média de 
cartões por reclamação de Hulk assusta

Cruzeiro: de saída, Nikão teve passagem 
decepcionante no 'time do coração'

Pepa indica saída de Nikão

O gramado do Mineirão, local 
do jogo entre Atlético-MG e Amé-
rica-MG, válido pela 13ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, foi alvo 
de críticas pelos jornalistas do 
Premiere, canal que transmite a 
partida da partida. O narrador do 
jogo, Rembrandt Júnior, criticou a 
administração do estádio e pediu 
melhoras no gramado, que ficou 
sem receber jogos nos últimos 20 
dias.

- Olha só o gramado do Mi-
neirão, algumas partes precisam 

melhorar. Algumas muitas, né? Há 
20 dias que não tem jogo, não tem 
futebol, mas teve show na semana 
passada, dentro do gramado - dis-
se o narrador.

O comentarista Conrado Santa-
na, que participou da transmissão, 
comparou as condições do grama-
do do Mineirão com o do Inde-
pendência, casa do América. Para 
o comentarista, as péssimas condi-
ções da grama do Mineirão é uma 
vergonha para o futebol brasileiro, 
e chegou a chamar de “pasto”.

- É uma vergonha para o fute-
bol brasileiro como um todo. Não 
são só os times mineiros, não, ou 
para o Estado de Minas Gerais. 
São todos. É uma vergonha para o 
nosso campeonato, porque o jogo 
está passando em vários lugares 
do mundo. Aí tem um pasto desse. 
Vergonha. Um gramado horrível. 
Não tenho dúvidas que o gramado 
atrapalha o futebol do Atlético. O 
América joga na Arena Indepen-
dência e lá é um tapete - disse 
Conrrado. (Superesportes)

O atacante Hulk, ídolo do Atlé-
tico-MG, acumula alto número de 
cartões amarelos na temporada, 
sendo eles, em sua grande maio-
ria, por reclamações. No jogo 

deste domingo (2), o empate em 
2 a 2 contra o América-MG, no 
Mineirão, válido pela 13ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, foram 
três: dois amarelos, que se trans-

formaram num vermelho.
Na temporada, Hulk recebeu 

17 cartões amarelos, sendo 13 de-
les por reclamação, além do ver-
melho já citado. Como o camisa 7 
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tem 35 jogos em 2023, até o mo-
mento, sua média de advertências 
por atritos com a arbitragem é de 
uma a cada 2,6 jogos.

Nas últimas dez partidas dis-
putadas por Hulk, o atacante re-
cebeu cartões em seis. Foram sete 
amarelos e um vermelho. Entre 
maio e junho, o camisa 7 chegou 
a emendar uma sequência de qua-
tro jogos sendo advertido.

Hulk tem longo histórico de 
reclamações públicas contra a ar-
bitragem brasileira desde que re-
tornou ao país, em 2021. Apesar 
disso, para Felipão, treinador do 
atacante no Atlético-MG, o joga-
dor sofre perseguição.

– É ordem lá de dentro. O 
Hulk olha feio para alguém e é 
cartão amarelo. É ordem de den-
tro, sabemos que é isso. A gente 
tenta mostrar pro Hulk que ele 
como capitão pode com educação 
se dirigir à arbitragem de forma 
respeitosa - afirmou o treinador.

Para o treinador gaúcho, Hulk 
não agiu de forma acintosa ou 
desrespeitosa com o árbitro. Foi 
Wilton Pereira Sampaio, prosse-
guiu, quem jogou o camisa 7 do 
Galo contra o público.

– O árbitro correu 20 metros 
para dar um cartão para ele. E 
sabe quantos cartões deu depois 
de 20 faltas do América? Um car-
tão aos 88 e outro aos 92, para 
quem está no banco. Façam uma 
pesquisa sobre o famoso ( Wilton 
Sampaio) para ver como é que 
fica - criticou Felipão.

Executivo de futebol do Atléti-
co-MG, Rodrigo Caetano saiu em 
defesa de Hulk e também fez du-
ras críticas à arbitragem de Wilton 
Sampaio.

– O árbitro não vai atuar em 
lances capitais. Ele acaba muitas 
vezes irritando o atleta por conta 
de pequenas decisões. O árbitro 
tem histórico péssimo contra o 
Galo - afirmou Caetano.  

Acerca da expulsão de Hulk, 
o dirigente argumentou que o 
atacante é um atleta muito educa-
do, e que não deveria receber o 
cartão amarelo logo no início da 
partida. 

– Por que ele seria diferente 
com árbitro? Pensar em conspira-
ção é um pouco além, mas, com 
esse árbitro especificamente, só 
pedimos que exista isenção, que 
o Seneme tenha bom senso de 
evitar esse tipo de árbitro, que 
expulsou o Felipão no primeiro 
tempo, que desestabiliza o time 
- disse.

Caetano fez questão de pon-
tuar, no entanto, que o Galo está 
longe dos líderes por responsabi-
lidade própria. 

– Temos uma semana aberta 
e vamos tentar da melhor forma 
possível acelerar esse processo de 
transição de comando para voltar 
a ter resultados e nos aproximar 
lá da frente. (Superesportes)

Contratado como uma das prin-
cipais esperanças para a temporada 
do Cruzeiro, o meia Nikão se apro-
xima de uma despedida melancó-
lica de seu “time do coração”. O 
jogador de 30 anos contou ser cru-
zeirense de infância após chegar ao 
clube no início do ano.

Vindo de uma temporada ruim 
no São Paulo, mas respaldado por 
bons anos no Athletico-PR, Nikão 
chegou para liderar um Cruzeiro 
que retornava à elite do futebol bra-
sileiro. O início foi animador, com 

gols nos dois primeiros jogos, cena 
que não mais se repetiu.

Pelo Cruzeiro, Nikão fez somen-
te 14 jogos, ficando 686 minutos 
em campo, uma média de 49 por 
jogo. Foram sete jogos sob o co-
mando de Paulo Pezzolano, durante 
o Campeonato Mineiro, e mais sete 
com Pepa.

Foi com o treinador português, 
inclusive, que Nikão viu suas opor-
tunidades diminuírem cada vez 
mais. O camisa 10 passou de titular 
para reserva subutilizado e, depois, 

para nem utilizado.
Para se ter ideia, o último jogo 

de Nikão com Pepa aconteceu no 
dia 22 de maio, na derrota de 1 a 0 
para o Cuiabá. 

Como titular, a última aparição 
do camisa 10 foi no dia 29 de abril, 
na vitória contra o Bragantino.

O último dos dois gols mar-
cados pelo meia aconteceu ainda 
em janeiro, no dia 28, no empate 
contra o Athletic, pelo Campeonato 
Mineiro. Ele não deu nenhuma as-
sistência. (Superesportes)

Nikão ficou fora dos relacio-
nados do Cruzeiro para a partida 
contra o Internacional, disputada 
no último sábado (1º), e o treina-
dor Pepa confirmou que o motivo 
da não convocação do atleta é sua 
possível saída da Raposa.

— É uma questão de gestão e da 
própria situação contratual desta 
regra, desta lei, que existe aqui no 
Campeonato Brasileiro, para não 
fecharmos as portas para outros 

tipos de situações no mercado. Por-
tanto, pura e simplesmente por isso 
- explicou o treinador do Cruzeiro. 

Com cinco jogos disputados no 
Campeonato Brasileiro, o camisa 
10 só poderia entrar em mais um 
jogo sem que ficasse impossibili-
tado de defender outra equipe na 
competição.

Como não deve continuar no 
time, Nikão teria pedido para não 
ser escalado, podendo assim en-

contrar um novo destino no fute-
bol brasileiro. A tendência é que o 
jogador deixe o Cruzeiro nas pró-
ximas semanas.

Nikão pertence ao São Paulo e 
foi emprestado ao Cruzeiro até o 
fim de 2023. O jogador foi sonda-
do, recentemente, pelo Coritiba, 
mas descartou defender o rival 
do Athletico-PR, clube pelo qual 
possui história vitoriosa. (Superes-
portes)
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Emater-MG faz entrega de equipamentos 
para prefeituras mineiras

Tecnologia permitirá a produção de leite sem 
uso de animais

A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado 
de Minas Gerais (Emater-MG) en-
tregou, nesta segunda-feira (dia 
3/7), para 22 prefeituras mineiras, 
tanques de resfriamento de leite, 
motocicletas e kits de feira livre. 
O evento aconteceu, na sede da 
empresa de extensão rural, em 
Belo Horizonte. Os equipamentos 
serão usados para o aprimora-
mento das atividades agropecuá-
rias dos municípios beneficiados.

As aquisições fazem parte de 
um investimento de cerca de R$ 
898 mil, provenientes de indica-
ções no ano de 2022 da Secretaria 
de Governo (Segov), em parceria 
com a Emater-MG e o deputado 
federal Zé Silva. O evento contou 
com a presença do chefe de ga-
binete da Secretaria de Governo 
do Estado Gustavo Braga, do se-

cretário de Estado de Agricultura 
Thales Almeida, do diretor-presi-
dente da Emater-MG Otávio Maia, 
do superintendente de Agricultu-
ra e Pecuária de Minas Gerais do 
Ministério da Agricultura Everton 
Ferreira, além de prefeitos, verea-
dores e secretários de Agricultura 
municipais.

No total, foram entregues 12 
motocicletas, 18 kits feira livre 
e 26 tanques de resfriamento de 
leite. Os kits feira são compos-
tos por dez barracas e dez jale-
cos, usados para padronizar e 
organizar as feiras, importantes 
canais de comercialização para o 
agricultor familiar. As feiras são 
empreendimentos que valorizam 
a identidade regional, geram tra-
balho, ocupação, renda e receitas 
que dinamizam a economia dos 
pequenos municípios.

Já as motocicletas vão ser uti-
lizadas em um programa de inse-
minação artificial para melhoria 
genética do rebanho e em ações 
de patrulhamento rural. “Hoje, 
estão no centro das discussões 
globais a produção de alimentos 
para atender a crescente demanda 
da população e a questão da sus-
tentabilidade ambiental. A Emater
-MG trabalha no setor agropecuá-
rio e sabe da importância dessas 
duas pautas como uma prioridade 
mundial. Temos a responsabilida-
de de atuar em prol do desenvol-
vimento sustentável, fortalecendo 
a produção agropecuária, o que 
conseguimos fomentar por meio 
dessas parcerias que hoje se con-
cretizam aqui”, afirmou o diretor
-presidente da Emater-MG, Otávio 
Maia.

Ao todo 22 municípios benefi-

ciados com os equipamentos, en-
tre eles: São Romão e Lagoa dos 
Patos, no Norte de Minas. “Nós es-
tamos no caminho certo por valo-
rizar a agricultura familiar. Temos 
que apoiar o Norte de Minas, o 
Vale do Jequitinhonha e o Nordes-
te de Minas. Esses equipamentos 
vão ajudar muito os produtores, 
mas nada disso teria um resultado 
tão expressivo se não houvesse o 
trabalho de extensão rural. Aqui, 
em Minas Gerais, esse trabalho é 
feito com excelência pela Emater
-MG, a melhor empresa de assis-
tência técnica do Brasil”, destacou 
o secretário estadual de Agricultu-
ra, Thales Fernandes.

Já o deputado federal Zé Silva 
comentou que “a participação dos 
técnicos da empresa é a garantia 
de que os recursos serão bem 
aplicados”. “Há conquistas que 

A Remilk, uma startup israelense 
de tecnologia alimentar, está prestes 
a receber permissão para produzir 
leite sem vaca marcando um marco 
significativo na indústria de laticínios. 
O primeiro-ministro Benjamin Ne-
tanyahu anunciou a notícia durante 
uma visita à Steakholder Foods, fabri-
cante de produtos de carne cultivada, 
onde ele também provou alimentos 
inovadores, como peixe cultivado 
em 3D. Com suas abordagens revo-
lucionárias e foco na produção ética 
de alimentos, a Remilk está liderando 
o caminho na produção de proteínas 
alternativas. Reinventando a pro-
dução de leite Fundada em 2019, a 
Remilk desenvolveu um processo 

inovador de fermentação à base de 
levedura para produzir proteínas do 
leite sem vaca. Usando genes que co-
dificam as proteínas do leite, eles os 
inserem em um microorganismo de 
célula única e o manipulam genetica-
mente para expressar a proteína dese-
jada. O resultado é um produto que é 
“quimicamente idêntico” ao leite pro-
duzido por vacas, mas sem lactose, 
colesterol, hormônios de crescimen-
to e antibióticos indesejados. As pro-
teínas são secas em pó para facilitar o 
armazenamento e a utilização.

A aprovação regulatória e conquis-
tas recentes A empresa obteve aprova-
ção regulatória para vender seu leite 
sem vaca em Cingapura e recebeu 

uma carta da Administração de Ali-
mentos e Medicamentos dos Estados 
Unidos, confirmando a segurança de 
sua proteína de soro livre de animais 
para uso em produtos alimentícios. 
Essas conquistas abriram portas para 
a empresa, que também iniciou as 
vendas de sua proteína nos Estados 
Unidos no ano passado. Agora, a 
empresa aguarda a aprovação das 
autoridades reguladoras em Israel 
para iniciar a produção local. O im-
pacto global e a liderança de Israel A 
Remilk está liderando uma revolução 
global na indústria de proteínas alter-
nativas. Com a produção de leite sem 
vaca, eles estão contribuindo para a 
redução do impacto ambiental e pro-

movendo opções mais sustentáveis 
de alimentos. O primeiro-ministro 
Netanyahu enfatizou que Israel é um 
líder global no campo das proteínas 
alternativas e está comprometido em 
manter essa posição. Com investi-
mentos significativos e apoio gover-
namental, Israel está se tornando 
um hub para a inovação alimentar, 
impulsionando o desenvolvimento 
de tecnologias disruptivas como a 
da Remilk.

A Remilk está pronta para con-
quistar novos patamares e mudar o 
mundo. Com a crescente demanda 
por alimentos sustentáveis e éticos, 
a produção de leite sem vaca ofe-
rece uma alternativa promissora. À 

medida que a Remilk expande sua 
presença internacional, a empresa 
espera obter permissões adicionais 
para impulsionar ainda mais a revo-
lução alimentar. Com avanços con-
tínuos na tecnologia de produção 
de proteínas alternativas, o futuro 
pode testemunhar uma mudança 
significativa na indústria de laticí-
nios, onde produtos como o leite 
sem vaca da Remilk se tornam a 
norma. Em suma, a Remilk, uma 
startup israelense de tecnologia 
alimentar, está prestes a receber 
permissão para produzir leite sem 
vaca, impulsionando a revolução 
na indústria de proteínas alterna-
tivas. Com seu processo inovador 

de fermentação à base de levedura, 
eles recriam as proteínas do leite de 
forma idêntica às produzidas por 
vacas, mas sem os componentes 
indesejados. Com aprovações re-
gulatórias em Singapura e nos EUA, 
a Remilk está pronta para liderar o 
caminho na produção de leite sus-
tentável e ético. Israel está se desta-
cando como um líder global nesse 
campo, impulsionando a inovação 
alimentar e buscando um futuro 
onde alternativas como o leite sem 
vaca se tornem a norma. Com novas 
permissões e aprimoramentos con-
tínuos, a Remilk está pronta para 
mudar o mundo dos laticínios e 
além. (Portal Comprerural)

são pequenas, mas que somadas 
são grandiosas. Quando você leva 
esses recursos para comunidades, 
que não tinham nem a esperança 
de ter acesso a políticas públicas, 

são conquistas muito motivadoras 
para aquelas pessoas, o que serve 
de estímulo para continuarmos 
trabalhando”, afirmou Zé Silva. 
(Ascom Emater)
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